

Penelitian ini berawal dari adanya beberapa artikel mengenai topik bulan terbelah, memang ada ditampilkan gambar permukaan bulan yang sepertinya terbelah, namun demikian foto yang dimaksud adalah gambar dari sebuah fitur geografis bulan yang dikenal sebagai rilles, namun tidak ada pernyataan spesifik juga bahwa bukti inilah yang dimaksud. Adapun rilles sejauh yang para peneliti ketahui, bukanlah suatu fenomena yang membuktikan terbelahnya bulan. Akan tetapi penjelasan seperti itu dapat ditolak, karena sudah dijelaskan dalam al-Qura'ān bahwasanya bulan memang sudah pernah terbelah, dan itu merupakan sebuah mukjizat yang harus diyakini kebenarannya. Walaupun sampai sekarang para ilmuwan masih bingung dengan peristiwa tersebut, apakah benar bulan terbelah atau belum. Peristiwa tersebut merupakan representasi dari salah satu kemukjizatan indrawi yang muncul sebagai penguat bagi Rasulullah SAW. Mukjizat adalah peristiwa adikodrati yang keluar dari ketentuan sunnatullah. Oleh karena itu aturan-aturan duniawi ini tidak mungkin bisa memahami mekanisme terjadinya mukjizat.

Dari beberapa pendapat di atas, mengenai peristiwa terbelahnya bulan yang masih menjadi perdebatan hangat, baik itu dikalangan para mufasir, para ilmuwan, maupun para Ulama pembaharu Islam, itu menjadi alasan bagi penulis untuk meneliti lebih dalam tentang permasalahan tersebut yang dituangkan dalam bentuk skripsi yang berjudul TERBELAHNYA BULAN DALAM AL-QUR'ĀN (Telaah Perbedaan Penafsiran Muḥammad ibn Aḥmad al-Qurṭubi dan Aḥmad Muṣṭafa al-Marāghī atas Ayat Terbelahnya Bulan dalam Surah al-Qamar Ayat 1-5).

berusaha mengangkat persoalan di atas dengan melakukan telaah terhadap penelitian ini.

Adapun pembahasan tentang *terbelahnya bulan* dalam penelitian terdahulu antara lain:

1. Skripsi Faidlir Rohman yang berjudul *Pandangan Muhammad Rasyid Ridha terhadap Hadis-hadis Terbelahnya Bulan (Studi Kritik atas Pemikiran)*. Fakultas Ushuluddin jurusan Tafsir Hadis IAIN Sunan Kalijaga Tahun 2001. Hasil dari penelitian ini adalah Muhammad Rasyid Ridha berpendapat bahwa hadis-hadis terbelahnya bulan memiliki *'illat* (cacat) baik dari segi sanad maupun matan. Dia menolak pendapat para Ulama bahwa terbelahnya bulan merupakan salah satu dari mukjizat Nabi Muhammad saw. Dengan pemahaman-pemahaman terhadap hadis-hadis terbelahnya bulan tersebut, maka Rasyid Ridha tergolong dalam pemikiran yang "modernis-rasionali."
2. Tesis Ali Affandi yang berjudul *Memahami Hadis Musykil secara Komprehensif (Studi Analisa Hadis tentang Maut disembelih, Matahari Sujud, dan Bulan Terbelah dalam Kitab Shahih Bukhari)*, Pascasarjana IAIN Sunan Ampel Tahun 2012. Menurut penulis hadis musykil dapat dipahami dengan beberapa pendekatan, di antaranya pendekatan linguistik (bahasa), historitas (*asbāb al-Nuzūl*), sosiologi dan antropologi. Hasil penelitian hadis terbelahnya bulan yakni hadis ini dinilai mutawatir dan telah menjadi ijma' dikalangan mereka, menurut para pakar hadis. Menurut Ibn Kathīr peristiwa ini terjadi pada masa Rasulullah sebagaimana yang diterangkan dalam hadis-hadis mutawatir dengan sanad yang shahih, tapi ada Ulama yang menolak, yakni

menganalisis isi pesan dan mengolahnya dengan tujuan menangkap pesan yang tersirat dari beberapa pertanyaan. Selain itu, analisis isi juga berarti mengkaji bahan dengan tujuan spesifik yang ada dalam benak peneliti. Dalam hal ini *content analysis* digunakan untuk menganalisis data-data yang memuat penafsiran ayat انشق القمر.

G. Sietematika Pembahasan

Sistematika penulisan laporan penelitian ini tersusun menjadi empat bagian. Dan keseluruhan penulisan ini akan disusun dalam rangkaian bab sebagai berikut:

BAB I adalah berisi tentang pendahuluan. Pada bab ini akan dikemukakan latar belakang masalah, identifikasi masalah dan batasan masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, kajian pustaka, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

BAB II adalah berisi tentang kaidah analisis tafsir dengan menggunakan teori *asbāb al-Nuzūl* dan fungsi hadis terhadap al-Qur'ān dan juga teori *munāsabah* terkait dengan ayat-ayat bulan terbelah. Pada bab ini menjelaskan gambaran secara umum tentang *asbāb al-Nuzūl* dan fungsi hadis terhadap al-Qur'ān dan juga menjelaskan secara umum mengenai teori *munāsabah*.

BAB III adalah membahas tentang penafsiran ayat yang bersangkutan dengan bulan terbelah menurut al-Qurṭubi dan al-Marāghī. Pada bab ini berisi juga tentang analisis penggunaan *asbāb al-Nuzūl*, fungsi hadis dan *munāsabah* sebagai teori yang digunakan dalam penafsiran tersebut dan penggunaan hadis terhadap al-Qur'ān sebagai penjelas dalam ayat-ayat tersebut.

